

## NUEVA SEDE

Hoy el Consejo Ciudadano estrenará una sede en Azcapotzalco, en lo que fue un convento. Se espera que personas violentadas o víctimas de algún delito acudan. **PÁGINA 3**



## De estreno

Ayer se abrió el nuevo biciestacionamiento masivo en la estación Escuadrón 201.

- Las autoridades explicaron que se trabaja en la regularización de ciclotaxis y sustitución de unidades viejas.
- Agregarán que en infraestructura ciclista se han hecho más kilómetros en los últimos dos años, en comparación con los 14 años previos.
- Se adjudicará además un contrato para renovar y expandir el sistema Ecobici.
- El objetivo es llegar a 16 inmuebles en 2024.

19

mdp de inversión en este nuevo biciestacionamiento.

@reformaciudad ciudad@reforma.com

# CIUDAD

JUEVES 23 / SEP. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: TORMENTAS MÍN. 12°C MÁX. 21°C

NO CIRCULA VERDE | 1 y 2 VERIFICAN | 7 y 8 | 3 y 4

No te quedes sin internet. Puedes ubicar los postes con wifi gratuito a través de la App CDMX.

Esperará CDMX niveles prepandemia para ver impacto

# Demorarán al medir polución y movilidad

Asegura CSP que obras de su gestión mejoran el aire, pero aún no saben cuánto

SELENE VELASCO E IVÁN SOSA

El Gobierno de la Ciudad de México medirá el impacto que han tenido sus acciones de movilidad en la reducción de contaminación, pero hasta que las actividades retomen los niveles prepandemia.

Durante el Día Mundial sin Automóvil, la CDMX enlistó medidas para incentivar el traslado peatonal, así como el uso del transporte público y de vehículos no contaminantes, como la bicicleta.

Andrés Lajous, Secretario de Movilidad, destacó acciones como la construcción y apertura del nuevo biciestacionamiento masivo

en Escuadrón 201; la regularización de ciclotaxis; las dos líneas de Cablebús y el próximo Trolebús Elevado, entre otros.

Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, dijo que la Movilidad Integrada mejora la calidad del aire, aunque las mediciones concretas de contaminantes deberán esperar.

"Difícilmente podemos decir qué tanto impacto ha tenido, en la concentración de ozono en la Ciudad, las medidas de movilidad que estamos haciendo, pues... por la pandemia", aseguró.

"Pero, en el momento que se retomen todos los viajes como estaban en el 2019, ya podremos tener un impacto mejor medido".

Y para muestra, el Inventario de Emisiones de la Zona Metropolitana del Valle de México, un instrumen-

to que identifica las fuentes de contaminación ambiental para diseñar políticas que reduzcan la polución y que debería actualizarse cada dos años.

La Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) publicó apenas el 7 de septiembre el correspondiente a 2018.

En el documento se muestra cómo los gases con efecto invernadero y los contaminantes atmosféricos generados por el parque vehicular continúan en crecimiento en la Capital.

"El transporte es el sector que genera las mayores emisiones de dióxido de carbono equivalente, dado que representa el mayor consumo energético", anota.

A pesar de la ampliación del transporte público y los planes para afrontar el cambio climático, los vehículos destinados a la movilidad

## Contaminación en ascenso

Toneladas de dióxido de carbono equivalente y contribución de fuentes móviles según el inventario más reciente.

AÑO	TOTAL	FUENTES MÓVILES (%)
2010	54,729,060	22,954,132 (41.94%)
2016	62,315,082	34,571,330 (55.47%)
2018	75,165,507	43,678,829 (58.11%)

privada siguen en expansión y aportan más de la mitad del total de emisiones, plantea.

De 6 millones mil 201

vehículos, 89.4 por ciento son particulares; 5.5 por ciento de transporte público; y 5.1 por ciento desplaza carga y mercancías.

## Sobse

La pasarela contará con un ramal adicional (...) por lo que la empresa contratista deberá considerar dejar las preparaciones necesarias".

## Gastarán 290 mdp en calzada peatonal

VÍCTOR FUENTES E IVÁN SOSA

Un segundo paso peatonal para ir de la Segunda a la Primera Sección del Bosque de Chapultepec, en paralelo a la Calzada Flotante, comenzará a ser construido, reportó la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse).

La segunda calzada flotante surgirá con una rampa del área situada entre el Auditorio Nacional, la estación del Metro, el Estacionamiento Ecológico y la Calzada Chivatito, cruzará por encima del Periférico, debajo de la Autopista Urbana y llegará a la Segunda Sección.

Los peatones descenderán en el Parque Rosario Castellanos, que será revitalizado junto a la lateral del Periférico, o podrán seguir por un ramal adicional hasta llegar al Paseo de los Compositores, en la fuente lineal de Xochipilli, al lado del parque de juegos mecánicos Aztlán, en donde estuvo La Feria.

"La pasarela contará con un ramal adicional que se desarrollará en una etapa posterior, por lo que la empresa contratista deberá considerar dejar las preparaciones necesarias", explicó la Sobse en la licitación.

La licitación de la calzada peatonal Chivatito, con obras a partir de esta semana y para ser entregada el 12 de abril, fue ganada por Albagá Construcciones y Concretos San Cayetano, con un contrato de 290 millones de pesos, patrocinados por fondos federales.

## DESPIDE A ESPOSA E HIJO

Ayer, Jorge Armando veló, junto a familiares y amigos, a su esposa Paola y a su hijo Dylan. Ambos murieron tras el deslave del Cerro del Chiquihuite y sus cuerpos se recuperaron de los escombros el martes. "Ya no tengo nada que perder, todo lo perdí ahí", dice el hombre. **PÁGINA 3**



## Será testigo colaborador ex funcionario de MAM

VIRIDIANA MARTÍNEZ

A cambio de enfrentar su proceso en prisión domiciliaria, Miguel Ángel Vázquez Reyes —ex subsecretario de Administración y Capital Humano en el Gobierno de Miguel Ángel Mancera— será testigo colaborador.

Ulises Lara, vocero de la Fiscalía, informó que el imputado pidió acogerse a un criterio de oportunidad.

Ahora dará información formal y fidedigna en la investigación en su contra, sobre la posible comisión de delitos en agravio del erario público y sobre la participación de otros servidores públicos y actores políticos.

"Ello permite a esta Fiscalía integrar una investigación de mayor envergadura, que busca conocer la verdad", dijo y aseguró que ya ha dado nombres y datos.

Tras el acuerdo comenzó el proceso de excarcelación del Reclusorio Preventivo Varón Norte y ayer mismo fue trasladado para mantenerlo en prisión domiciliaria, lo

Ulises Lara, vocero

Ello permite a esta Fiscalía (General de Justicia) integrar una investigación de mayor envergadura, que busca conocer la verdad".

que no significa que quede exonerado.

Vázquez fue detenido en febrero de 2020 y vinculado a proceso por el delito de uso indebido de atribuciones y delitos cometidos por servidores públicos.

Se presume que como subsecretario —perteneciente a Finanzas— dejó de dar cuotas de los jubilados y pensionados del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de abril de 2016 a diciembre de 2017, lo que causó afectaciones a la hacienda pública por más de 293 millones de pesos.



## Otro más

Esta semana se aplica la segunda dosis de AstraZeneca en adultos de 30 a 30 años de la Alcaldía Xochimilco. La aplicación se realiza en el Deportivo Xochimilco.

## avisos

Encuétralos en la página 5  
55-5140-5140

## Muestran diafragmas que reforzarán L-12

AMALLELY MORALES

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) mostró cómo serán los refuerzos que se pondrán en el tramo elevado de la Línea 12 del Metro, que colapsó el 3 de mayo a la altura de la estación Olivios.

"Mostramos qué es lo que consideran las estructuras diagonales desde la parte elevada a la base de las columnas.

"Con estos elementos le vamos a dar mayor capacidad a las trabes, a manera de diafragmas verticales y diafragmas horizontales, que van a dar apoyo a las trabes", explicó Jesús Esteva, titular de la Sobse.

El funcionario reportó que ya se terminó el levantamiento topográfico a la altura de la estación Nopalera, y va a la mitad el tramo de esta parada a Olivios-Tezonco.

"La próxima semana vamos a comenzar con el proyecto ejecutivo del reforzamiento del tramo elevado y calculamos que en 15 días lo tenemos", afirmó Esteva.

En cuanto a la parte subterránea, ya se avanza con su rehabilitación, al tiempo que se hace el desazolve en los distintos cárcamos para



Los refuerzos serán colocados en el tramo elevado de la Línea 12 del Metro, se busca dar mayor apoyo a las trabes.

atender los escurrimientos, que fueron detectados en un primer diagnóstico que realizó el Colegio de Ingenieros. Esteva agregó que se

han llevado a cabo más de 40 muestreos de materiales con dos laboratorios independientes, que presentarán los resultados esta semana.

Foto: de fotos.pptx.com

Simulación digital

51875\_U459